

Helfer schwärmen: „Man bekommt viel zurück“

Wo sich Bochumer über Ehrenamt-Angebote informieren können. Stadt belohnt den Einsatz

Von Jürgen Stahl

Über 100 000 Menschen in Bochum, so besagen Schätzungen, sind in verschiedenster Art und Weise im Ehrenamt engagiert. Ob bei den Helfern im Tierheim (Bericht oben), in den Flüchtlingsunterkünften, bei den Grünen Damen in den Kliniken oder andernorts: Wer mit den Aktiven spricht, hört einen Satz in schöner Regelmäßigkeit: „Man bekommt für seine Arbeit unglaublich viel zurück.“

Zwar gilt ein herzliches Dankeschön als höchstes Glück. Gleichwohl will die Stadt den unentgeltlichen Einsatz belohnen und ihre

Wertschätzung bekunden. 2013 wurde dafür die Ehrenamtskarte eingeführt. Wer sich mindestens fünf Stunden pro Woche für andere Menschen stark macht, erhält an 42 Stellen in Bochum Vergünstigungen. Ermäßigungen gibt es u.a. in den städtischen Bädern, in der Bücherei, beim VfL, den Bochumer Symphonikern, bei Versicherungen und im Einzelhandel.

Gemessen an der Masse der Ehrenamtler hält sich die Zahl der Karten in Grenzen. Rund 800 Tickets wurden seit dem Start vor vier Jahren ausgegeben. Immer wieder wird die Forderung laut, die Werbung für die Karte zu forcieren.



Grüne Damen leisten Hilfe: hier Karin Mittag (re.) im Augusta. FOTO: INGO OTTO

Die Liste mit allen Bochumer Partnern der Ehrenamtskarte kann auf www.ehrensache.nrw.de abgerufen werden. Alle Infos und einen Antrag gibt es auf der Seite www.bochum.de/ehrenamtskarte.

Wer sich ehrenamtlich engagieren will, findet gleichfalls auf der städtischen Homepage www.bochum.de/ehrenamt eine Auflistung zahlreicher Einrichtungen, die aktuell Helfer suchen: von A wie Awo bis W wie Wichernhaus.

Auch der Tierschutzverein ist auf weitere Helferinnen und Helfer angewiesen. „Wir freuen uns über jede helfende Hand“, heißt es an der Kleinherbeder Straße. Alle Informationen gibt es telefonisch unter 0234/29 59 50 und auf www.tierheim-bochum.de. Am 3. Januar 2018 lädt der Verein alle Interessierten zu einem Ehrenamts-Infoabend ein. Beginn: 18.30 Uhr.